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Non passa la proposta di dividere il gruppo 

La Montedison 
«restera unita» 
Confermati Bondi e Lucchini 
• MILANO II gruppo Montedison 
rinnova buona parte del cda, dove ri-
mangono Luigi Lucchini ed Enrico 
Bondi, e punta per il futuro a mante-
nere stabile la struttura attuale della 
holding. Insomnia, Montedison re-
sta unita, «La struttura di gruppo e 
stabile - dichiara I'amministratore 
delegato Enrico Bondi - salvo dismis-
sioni marginali. La nostra strategia e 
di mantenere questi settori. Montedi
son e il legante necessario oltre che 
utile per tenere unito il gruppo<. 

«Niente break up» 
L'assemblea ha offerto la novita di 

un intervento deciso dei rappresen-
tanti dei fondi - tra gli altri Francesco 
Taranto di Primegest e Massimo For-
tuzzi di Finanza & Futuro - che han-
no criticato alcune scelte dei vertici 
Montedison e chiesto ripetutamente 
perche il gruppo non proceda a un 
break up delle proprie attivita. Al 
(ermine dell'assemblea il presiden-
te Luigi Lucchini ha invece parlato 
di una «tendenza al consolidamen-
lo» nel '96 degli utili conseguiti nel-
lo scorso esercizio tanto che «ci 
sono tutte le premesse per un ri-
tomo'i al dividendo. II nuovo cda 
risulta composto da soli professio-
nistl. E rimasto Angiolini, ex della 
Snia Bpd; sono usciti Ferrari e Tra-
canella e sono entrati tre avvocati: 
Francesco Abbozzo Franzi, Gian 
Giacomo Attolico Trivulzio e Vito 
Landriscina (quesMtirno ammini-
slratore di socie,ta,4e}jruppo Luc
chini) e un ingegrje|^,,fiuido Gre% 
co, manager del gruppo Montedi
son. Una squadra, ha detto Luc
chini, significativa «dell'indipen-
denza della societa, che e una ve
ra public company*, Assente la 
Codelouf (in portafoglio II 3,84% 
di Montedison) che aveva solleva-
to il rrtese scorso il tema del break 
up, I'argomento e risultato ugual-
mente al centra delle discussioni. 
Taranto ha chiesto quali siano i 
progetti che portano a un nuovo 
ruolo della holding Montedison, 
ora che e esaurita la prima fase 
del risanamento. 

«Siamo una public company-
II rappresentante della Sogersel 

ha parlato del potenziale conflilto 
d'interessi tra i cda Ferfin e Montedi
son, coincidenti in Lucchini e Bondi, 
menus Fortuzzi ha citato il forte calo 
del titolo dopo I'annuncio del pro-
getto Super Gemina. Le decisioni del 
gruppo sono slate difese da Bondi, 
che ha ripetuto quanto deito un me-
se fa durante la riunione degli anali-
sli. «Super Gemina era un'operazio-
ne positiva per il gruppo, anche se e 
stala valulata negativarnente dal 

Gemina 

I sindaci: 
bilancio '95 
da rifare 
• MILANO Per ii collegio sinda-
cale della Gemina il bilancio con
solidate '95 della firianziana, chiu-
so con 631 millardi di perdite, «non 
appena possibile va rifatlo con il 
criterio del consolidamento inte
grate e comunicato agli azionisti». E 
quanto si legge nella relazione dei 
sindaci che si ritrova allegata al fa-
scicolo con i conti dell'anno scor
so, approvato senza consolidate <n-
tegralmenle la controllata Gemina 
Capital Markets (che ha chiuso il 
'95 con 202 miliardi di perdite per 
operazioni su cambi) a causa di 
carenze informative sulla societa e 
su alcune sue controllate eslere. 
Inollre il collegio definisce censu
rable alcune Informazioni, eonte-
nute nel rapporto della societa di 
revisionc Reconta, su rapporti tra la 
Gemina e Lorenzo Folio, dal sel-
lembre '92 al febbraio '95 ammlni-
siralore delegato della Res. 

mercato, che vi ha visto dietro fanta-
smi che non e'erano assolutamente. 
Comunque ora e un'operazione tra-
montata». Quanto al break up «l'ipo-
tesi fu presa in considerazione al 
momento del piano di ristrutlura-
zione, ma fu scartata. II gruppo di
spone di una macchina industriale 
fortissima, che non vedo perche 
debba essere ceduta ad altri, forse 
per fare dei profitti a breve». La 
struttura della conglomerate - pro-
segue - non e negativa di per se, 
tanto che in alcuni casi «viene pre-
miata dal mercato. Lo sforzo da fa
re e quello di ridare un'immagine 
di coerenza al gruppo, su cui pe-
sano i fantasmi del passato». Bondi 

ha poi citato gli sforzi compiuti per 
contenere i costi della struttura di 
holding, che sono scesi dai 195 
miliardi del '94 ai 115 del '95, 
mentre le societa sono diminuite 
da 103 a 58. Alle critiche circa una 
presunta lentezza nelle dismissio-
ni, Bondi ha replicato che queste 
invece sono al momento superiori 
per 800 miliardi a quanto previsto 
da! piano. Dopo avere approvato il 
bilancio '95, chiuso con un utile 
della spa di 253 miliardi e del 
gruppo di 1070 miliardi, I'assem-
blea ha approvato la riduzione 
delle riserve e I'abbattimento del 
capitate da 6059 a 4675 miliardi, 
percoprire le perdite pregresse. La sede della HontedisonaForoBoiMparteaHilanosotto Gun MarioRosslgnolo LivloSenigalliesi 

Pascale ridimensionato? Lui nega. L'Iri non conferma. Ma qualcosa dentro il $gante delle tic sta cambiando 

Giallo delle deleghe al vertice Stet 
Nuovafabbrica 
della Zanussl: 
400gllassuntl 

DAL NOSTRO INVIATO 

CILDO CAMPESATO 

Arriva tra i primi, in leanze. Chiedete conferma all'lri». 

II gruppo Electrolux-Zanussi (nella foto il 
presidente Clan Mario Rosslgnolo) aprira un 
nuovo stabilimentoa Rovigo. L'accordo tra 
azienda e sindacati e state raggiunto ieri nuttina 
dopo verrtidue ore filate di trattatfva. La nuova 
fabbrka, che ha un target produttivo Initiate di 
sette mllioni e mezzo di motor! elettrici per 
compressor! pcrfrigoriferLdara lavoroa 450 
persone (ma a regime, tra fine '98 e initio '99, e 
prevista un'occupazione di 600 unita) e 
comportera investimenti per 50 miliardi. La 
fabbrica aprira i batterrtj il primogennak>1997, 
gia nei prosslmi giomi pero verranno pubblicati i 
primi band! per leassunzioni. Che in questa fase 
saranno circa duecentocinquartta. Nello 
stabillmento di Rovigo e previsto infatti anche il 

riassorbimento di circa duecento lavoratori slnora alle 
dipendenie di due unita produtHve della zona - la Sole e la 
Crandi Impianti - in via di chiusura. Nel nuovo stabilimento si 
lavorera su quattro turoi giomalieri di sei ore dascuno 
(domenica esclusa) e con un'organfzzazione del lavoro 
improrrtata ad estrema snellezza nella quale agli operai 
verranno trasferite "Significative responsabilrta.. Soddisfazione 
e stata espressa dai sindacati. ••Anche perche - sottolinea il 
segretario nazionale Fiom, Caetano Sateriale, protagonlsta 
delle trattatJve con i colleghi di Fim e Uilm, Brenna e Regazzi - le 
nuove assunzioni vengonotutte effettuate senza che siano 
toccati i minimi coirtrattuali. Un precedent* importante. In 
considerazione che Rovigo, dal punto di vista economico-
occupazionale, e area debole. E die al vertice della Zanussi 
Electrolux e'e Cian Mario Rossignolo, membro autorevole della 
giunta di Conflndustria». Una scorrfessione alia lirtea della 
flessibiltta contrattuale. Dal canto suo il direttore delle relazioni 
industrial! Zanussi, Maurizio Castro, parla di «ulteriore 
laboratorio di idee nel modello partecipatjvo dell'azienda». 

OAF 

aa VENEZ1A. 
anticipo sull'ora di inizio del lavon 
di Reseau, appuntamento d'obbli-
go per chi vive nelle telecomunica-
zioni. La lettura dei giomali gli ha 
gia guastato la colazione Sul piu 
importante quotidiano economico 

• trova spiattellata la notizia del suo 
«ridimensionamento» Una serie di 
poteri, vi si legge, passano nelle 
mam del comitato esecutivo sette 
membri chiamati a gestire in ma-
niera collegiale la Stet. Lui, Ernesto 
Pascale, I'uomo forte delle teleco-
municazioni italiane, I'amministra
tore delegato dai pieni poteri, dovra 
d'ora in poi accontentarsi del ruolo 
del pnmus inter pares? 

Deleghe da rivedere? 
La risistemazione delle deleghe, 

anticipate dal quotidiano, lo fareb-
be pensare. Accordi intemazionali, 
strategia della capogruppo e delle 
societa controllate, cessioni o ac-
quisti di aziende, contratti di consu-
lenza fino a duecento milioni l'an-
no, nomina dei direttori centrali e 
degli amministratori esecutivi delle 
controllate: tutto dovra passare al 
vaglio del comitato esecutivo. Cir-
condato dai cronisti che chiedono 
conferme, Pascale e netto: «Non e 
cambiatonulla< 
E I'accentuazione del ruolo del co
mitato esecutivo' 

«Una semplice nscrittura, con gli 
stessi contenuti, per umformare la 
Stet alle altre aziende del gruppo. 
Non cambiano ne strategic ne al-

Passano un po' di ore e da via 
Veneto arriva finalmente una presa 
di posizione. Pur se ufficiosa e non 
senza ambiguita. Non si smentisco-
no le informazioni uscite sulla 
stampa, ma se ne rovescia I'inter-
pretazione. «La Stet - si spiega in 
sintonia con quanto gia detto da 
Pascale - ha semplicemente ristrut-
turato il propno sistema di deleghe, 
uniformandosi a quanto si sta fa-
cendo nelle altre finanziarie del 
gruppo». Insomma, tanto rumore 
pernulla. una semplice operazione 
di pulizia organizzativa e di omoge-
neizzazione funzionale aH'interno 
del pianeta Iri. «Vi sono state solo 
vanazioni Imitate*, si aggiunge so-
stenendo che «la nuova scrittura dei 
poteri non incide sulla precedente 
ripartizione delle deleghe tra la fi-
gura dell'amministratore delegato, 
capo azienda, e I'organo collegiale 
del comitato esecutivo» 

Tutto a posto? Non proprio. Ne 
l'lri ne la Stet rendono noto in cosa 
consistono le «limitate vanazioni" 
nella suddivisione dei poteri interni 
decisa dal consiglio di amministra-
zione della finanziaria telefonica. 
Pertanto, 1'impressione che non si 
tratti soltanto di una tempesta in un 
bicchier d'acqua permane. Anche 
se a quanto sembra, le deleghe at
tribute a Pascale sono comunque 
supenori a quelle assegnate ad altri 
suoi "colleghi dell'Iri". 

L'impressione che, al di la delle 
dichiarazioni ufficiali, si stia assi-

stendo ad una ridefinizione degli 
equiiibri di potere in Stet rimane 
anche perche negli ultimi tempi, e 
in partjcolare dalla vicenda Alitalia, 
l'lri ha cominciato a mostrare nei 
confronti delle controllate un deci-
sionismo inusuale. Sta cioe emer-
gendo, in via Veneto, la voglia di 
una maggiore presa sui manager 
delle controllate, a volte dotati di 
un'influenza superiore a quella del
la stessa holding. 

In ogni caso, un gruppo come la 
Stet non si gestisce solo con il bilan-
cino dei poteri formali. Forse piil 
ancora di essi, contano l'autorevo-
lezza dei manager e le loro relazio
ni. Quanto ad autorevolezza, Pa
scale se I'e conquistata con una 
lungacarriera alia Stet. 

II nuovo ruolo diOvi 

E le relazioni non gli fanno difet-
to come mostra la sua stessa ricon-
ferma Ad esempio, il feeling col 
presidente dell'Iri, Michele Tede-
schi, e di antica data. Tuttavia, qual
cosa sembra in via di cambiamen-
to. E queste qualcosa corrisponde 
al nome di Alessandro Ovi, ex assi-
stente di Prodi all'lri Ovi puntava a 
diventare vicepresidente di Stet con 
poteri per le strategie intemaziona
li. Non ce I'ha fatta, ma e riuscito ad 
entrare nel comitato esecutivo. II 
quale comitato avra pure sostan-
zialmente gli stessi poteri di prima, 
ma deve decidere all'unanimita. Si-
nora per Pascale non vi sono stati 
problemi. Non e detto che lo stesso 
copione debba essere recitato an
che in futuro. 

Fim, Uilm e Fismic attaccano la Fiom. Due documenti diversi al confronto con governo e azienda 

Flat, nuova rottura nel sindacato 
E rottura sulla Fiat tra Fim, Uilm, Fismic e Fiom. 1 metal-
meccanici Cgil hanno presentato ieri un documento sul fu
turo produttivo ed occupazionale del gruppo chiedendo 
un confronto alle altre tre organizzazioni. Obiettivo, giun-
gere con una posizione unitaria all'incontro al ministero 
del Lavoro dove si discutera di rinnovo dello stato di crisi. 
Ma dalle tre sigle e giunto un secco no. Con tanto di de-
nunciacontro le posizioni «unilaterali» della Fiom. 

ANCELO FACCINETTO 
• MILANO >La nchiesla di rinnovo 
dello stato di nstrutturazione deve es
sere preceduta dalla delinizione di un 
prolocollo d'intesa su un nuovo piano 
industriale di Fiat Auto die assicun un 
futuro produttivo ed occupazionale 
agli slabilimenti itnlirini» A due selli-
mane dalla scadenza dello stato di cri
si (con rictuesta di rinnovo per un altro 
anno) la Fiom torna all'attacco E 
chiede a Fim, Uilm e Fismic ]<i npresa 
urgente di quel confronto tinilano m-
terrotto a fine maggio - proprio alia vi-
flilia dell'tnconlro con i responsabili di 
corso Maicom - dopo gli sciopen mclel-

li dalle Rsu alle meccaniche di Mirafio-
n Alia base, una proposta articolata in 
cinque punti recapitata ai responsabili 
auto delle tre organizzazioni. <iE indi
spensable - spiega il numero due della 
Fiom, Cesare Damiano - arnvare al 
confronlo con Fiat e governo con una 
proposta unitaria discussa con le Rsu, 
se si vogliono ottenere nsultati per i la
voratori Se si giungesse troppo a ndos-
so della seddenza del 28 giugno, il n-
sctno sarebbe di non delinire preventi-
vamente con I'azienda un protocotlo 
d'intesa sul piano industriale. E col go
verno si flnircbbe col parlare semplice

mente di cassa mtegrazione e contratti 
di solidaneta Che da soli non possono 
certo dare garanzie per it futuro pro
duttivo e occupazionale» 

Risposta di Fim, Uilm, Fismic 

Un appello che i destinatan han
no pero lasciato cadere nel vuoto 
Con una note, Fim, Uilm e Fismic 
hanno fatto sapere in serata di aver 
definito (il documenlo risale al 31 
maggio) le proprie proposte sulla 
base delle quali effettuare il con
fronto con Fiat Auto al ministero 
del Lavoro. E di aver proweduto a 
farle recapitare in Fiom Accompa-
gnate da una lettera nella quale si 
manifesta «una profonda preoccu-
pazione per lo stato dei rapporti 
unitanw, si denuncia «l'alteggia-
mento assunto dalla Fiom nelle ul-
time settimane» e si chiede un chia-
nmento «che sia veramente tale da 
poterconsentire il ritorno ad un cli-
ma di complete agibilita unitarian 
Una posizione dura che fa eco a 
quella, ancora piu dura, espressa 
dalle segretene piemontesi delle tre 

organizzazioni. Le tre sigle accusa-
no I metalmeccanici Cgil di conti
nue azioni unilateral negli stabili-
menti tonnesi» e di «persistente at-
teggiamento di prevaricazione». Al 
punto da sentirsi «libereda ogni vin-
colo» e «pienamente autorizzate a 
non ncercare vie di mediazione». 

Rottura, insomma. Eche il sinda
cato si presenti spaccalo all'appun-
tamento - nonostante nel merito 
siano piu i punti di contatto di quelli 
di divisione (Fim Uilm e Fismic 
chiedono che venga illustrato nel 
dettaglio il nuovo piano di investi-
menti per 20mila miliardi predispo-
sto da Fiat Auto, che vengano resi 
noli gli interventi industriali previsti 
stno al 1998 e che venga conferma-
ta la validita dell'accordo del '94) -
e, a questo punto, molto piil di un 
semplice rischio. 

Ma cosa propone la Fiom per il 
confronto i on Fiat Auto? II punto di 
londo e la definizione di un nuovo 
piano industnale che punti, insie-
me alia presenza sui mercati 
extraeuropei, ad aumentare la 

competitivita. 

La proposta Fiom 
E con questo la definizione di 

produzioni ed organici per ogni sta
bilimento, almeno fino al 1998, e le 
«missioni produttive» per gli anni 
successivi in relazione ai quindici 
nuovi modelli e agli investimenti 
annunciati Da Mirafiori a Rivalta, 
da Arese a Pomigliano, da Cassino 
a Melfi. Come? Privilegiando anzi-
tutto gli investimenti sull'auto a 
«bassa emissione» e riequilibrando 
la produzione a vantaggio delle vet-
ture di gamma medio-alta, che in 
Europa rappresentano circa il 70"n 
del mercato, Con il piano industria
le, la proposta Fiom prevede anche 
«la piena applicazione dell'accor
do integrativo» e la richiesta al go
verno di porre vincoli precisi in se-
de di rinnovo dello «stato di ristrut-
turazionen. In particolare, che non 
vengano dichiarati esuben e non si 
faccia ricorso, contemporanea-
mente, a cassa integrazione e 
straordinari. 

Scala mobile 

Rifondazione 
presenta 
la sua legge 
• ROMA Per garantire i! potere 
d'acquisto del lavoraton dipen-
denti, dodict anni dopo la sua abo-
lizione per via referendana, Rifon
dazione comunista propone la 
rentroduzione della scala mobile 
pervialegislativa Le due obiezioni 
che stavano alia base della cancel-
lazione dell'indicizzazione, owero 
che il meccanismo automatico 
rappresentasse un fattore mflattivo 
e che destabilizzasse le relazioni 
sindacali, si sono, secondo il segre
tario del Pre, Fausto Bertinotti, rive-
late false. Per di piu, dal '92 al '95 
c'6 stata una «diminuzione costan-
te» del potere d'acquisto di salan e 
stipendi. 

"Secondo una media, necessa-
namente approssimativa, si pu6 
considerare che i lavoratori dipen-
denti abbiano perduto, in quattro 
anni, circa 4 milioni e settecento-
mila lire» Ancora A Ironte di un 
costo del lavoro il piu basso d'Eu-
ropa e di un aumento sostanzioso 
dei profitti delle imprese, i lavorato
ri di fatto guadagnano di meno e 
ben 500.000 famiglie operaie si tro-
vano sospinle sulla soglia della po-
verta. 

II Pre, tuttavia, introduce una no-
vita: nella sua versione, la scala 
mobile avrebbe, infatti, cadenza 
annuale, cioe il 30 settembre di 
ogni anno il presidente del Consi
glio procederebbe alia compara-
zione tra il tasso d'inflazione pro-
grammato e quello reale. Cosa ri-
sponde il presidente del Consiglio? 
In modo indiretto, riferendosi alle 
ripercussioni che la questione, po-
ste da Bertinotti, potrebbe avere 
sulla maggioranza, ha sottolineato 
che sono stati risolti tenti problemi, 
«si risolvera anche questo» II Pds, 
invece, afferma, per bocca di Alfie-
ro Grandi, responsabile lavoro del 
partito della Quercia, che la solu-
zione del problema non e convin-
cente attraverso un intervento legi
slative «sia perche rischia di aprire 
piO problemi di quanti se ne vuole 
risolvere, sia perche i sindacati 
stanno giustamente rivendicando, 
con i metalmeccanici, il pieno ri-
spetto dell'accordo del luglio ' 93 
per recuperate potere d'acquistew 

Respinta ogni proposta che va-
da nella direzione dell'indicizza
zione salariale, da parte di Natale 
D'Amico (Rinnovamento italia-
no). Rischierebbe di far ripartire la 
spirale prezzi-salan, dunque di ali-
mentare 1'inflazione. Al contrano, i 
Verdi concordano suila necessita 
di rentrodurre una forma automati-
ca di adeguamento salariale "No
nostante I'aumento considerevole 
dei profitti, spiega Paolo Cento, da 
anni ormai gli stipendi e i salari ar-
retrano- questo processo non ha 
alcuna giustificazione economica, 
essendo un vera e proprio regalo 
alle imprese le quali, oltretutto, 
reinvestono gli utili solo nella ren-
dita finanziaria senza creare dun
que nuova occupazione» 
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